



# #Política

## Retiran artículo 109 de Ley de Telecomunicaciones

**Especialistas, representantes de la sociedad civil y periodistas participaron en el foro "Reforma de Telecomunicaciones: Desafíos y Oportunidades"**

POR YVONNEREYES

**E**specialistas, representantes de la sociedad civil, así como periodistas, entre otros expertos en la materia, celebraron que la Presidencia de la República haya retirado de la nueva Ley de Telecomunicaciones y Radiodifusión, el artículo 109 con lo que se elimina el riesgo de la censura en México.

Durante el foro "Reforma de Telecomunicaciones: Desafíos y Oportunidades", en la mesa seis, "Encuentro por la Transparencia y la Pluralidad de las Telecomunicaciones" organizado en la Cámara de Diputados por la Comisión de Radio y Televisión, la periodista Irene Levy, dijo que

lo anunciado en la conferencia mañanera de la presidenta Claudia Sheinbaum por José Merino, titular de la Agencia para la Transformación Digital y Telecomunicaciones, es un cambio de jugada para bien.

"Y José Merino, hizo algunas precisiones muy importantes, y subrayo muy benéficas para lo que parece ser se dibujan como grandes cambios a la iniciativa presentada hace unas semanas. Debo de decir que, a mí, una de las cosas que personalmente me preocupaba mucho era el tema de la censura previa de los contenidos extranjeros que establecen los artículos 201 y 202 de la iniciativa de la presidenta Sheinbaum y que el día de hoy se ha dicho que esos dos artículos

se van a eliminar y yo aplaudo por eso", señaló Irene Levy.

**No podemos hablar de una batalla ganada: María José de Icaza**

Sin embargo, la investigadora del Programa de Derechos Digitales de Artículo 19, oficina Regional para México y Centroamérica, María José de Icaza Baret, manifestó que no se puede hablar de una batalla ganada hasta que no se garanticen diversas características, ya que por el momento, la ley, instaura un régimen completo de discrecionalidad con capacidades ilimitadas, en manos de una agencia, que tomaría decisiones influenciadas política y económicamente.

"Esto es algo que falta en esta ley, y si bien hoy en la mañana nos comentaron que va a ser un órgano desconcentrado, no conocemos cómo es que este va a funcionar; entonces no podemos hablar de una batalla ganada, hasta el momento en que tengamos claridad en torno a los estándares, a los procedimientos

**En un país militarizado como este, cuando la Guardia Nacional llegue a atropellar migrantes en el sur o cuando llegue a golpear y a abusar de mexicanos, nadie va a tener celulares para grabar los abusos"**

**Federico Döring**  
Vicecoordinador del Grupo Parlamentario del PAN

y al funcionamiento de este órgano desconcentrado", comentó María José de Icaza.

**Marco regulatorio debe tener competencia económica**

Por su parte, el director de Asuntos Públicos de American

Chamber of Commerce of México, Héctor Guillermo Bernal del Valle, consideró que cualquier marco regulatorio que se diseñe en conjunto tiene que tener como eje rector el tema de competencia económica, además se congratuló por las noticias del ejecutivo federal.

"También celebro, vimos con muy buenos ojos, las noticias que recibimos hoy en la mañanera, que atajan algunos de los temas que ya adelantábamos en los conversatorios de la semana pasada en el senado, pero todavía queda mucho por hacer", indicó.

**Seguirán trabajando en la propuesta**

El presidente de la Comisión de Radio y Televisión de la Cámara de Diputados, el panista Miguel Ángel Monraz Ibarra, indicó que aun cuando el Senado de la República, es la primera instancia para resolver esta ley, seguirán trabajando para que todos los legisladores conozcan las propuestas y los cambios que se llevan a cabo con la iniciativa presidencial

"Levantaremos una minuta para hacérsela llegar a los 500 diputados, para que conozcan lo que se está diciendo por parte de los expertos, de la sociedad civil, de las distintas organizaciones, por supuesto de los mismos diputados. Vamos a buscar una ley que fortalezca a los medios de comunicación privados y públicos, es importante fortalecernos en esta etapa de la convergencia digital, en esta etapa nueva que estamos viviendo que cada día van cambiando las condiciones, entonces tenemos que estar al día", indicó.